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Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221,
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.
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Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.

Il Sindaco, la Giunta e 
l’Amministrazione Comunale 

augurano a tutti i cittadini 
Buon Natale e felice anno nuovo 

nella speranza che sia per 
tutti ricco di serenità e di salute
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È tempo di bilanci così ripercorriamo questo 
anno, partito ancora con l’incertezza della pan-
demia.
Fino a febbraio non c’era la certezza di poter ri-
prendere tante attività, i numeri dei contagi era-
no ancora alti e la prudenza frenava tutto mentre 
le scadenze della burocrazia dovevano essere 
inesorabilmente rispettate. 
Per questo non ci siamo mai fermati, abbiamo 
continuato a lavorare e programmare nella spe-
ranza di poter ripartire.
In questo clima a gennaio abbiamo avuto la 
conferma di un altro finanziamento di Regione 
Lombardia, nel frattempo escono i primi bandi 
del PNRR e colloquiamo con Fondazione Cari-
plo e Ticino Olona per altri patrocini.
Con grande impegno di tutti presentiamo quattro 
progetti sulle diverse misure del PNRR: palestre, 
scuole materne, asili nido e rigenerazione urba-
na. Oggi sappiamo con certezza che ci è stato 
finanziato solo quello sul rifacimento totale del-
l’asilo nido. “piutost che nien l’è mèi piutost…
Molto meglio invece per i progetti culturali e per 
i giovani: la mostra dei quadri di Caravaggio di 
Sergio Marin, in cantiere dall’ottobre 2019, si è 
concretizzata, grazie agli sponsor, in un mese di 
eventi e laboratori con l’apertura straordinaria di 
Vittorio Sgarbi; la prima edizione del festival del 
libro “Raccontami 2022”, patrocinata da Fon-
dazione Cariplo e Ticino Olona, si è concretiz-
zata grazie all’idea di Emanuele Secchi, colla-
boratore prezioso per questi temi, ed il supporto 
fondamentale del gruppo di giovani al seguito di 
Francesco Marotta, giovane staff del Sindaco, e 
Chiara Spampinato.
L’idea del coinvolgimento dei giovani, fissa nella 
mia mente da sempre anche per deformazione 
professionale da docente di matematica, e for-
malizzata nel programma elettorale, trova ampio 
spazio nel bando di Regione Lombardia “Giova-
ni SMART” al quale partecipiamo col progetto 
“GiovenTU”, titolo proposto da Alessio Dambra. 
Qui convergono il gruppo di giovani che sta la-
vorando per avviare la start up della biblioteca 
con i dieci partner, tutte associazioni locali, che 
hanno accolto l’invito dell’Amministrazione Co-
munale. 
L’avvenuto finanziamento ci ha dato la forza di 
partire domenica 20 novembre col fantastico 
Coro Vis Canti alla presenza dell’Assessore 
Regionale Stefano Bolognini che tanto sta fa-
cendo per i giovani.
Quest’anno abbiamo anche lavorato sulla co-
municazione impostando una squadra che 
possa aiutarci ad informare i cittadini, solleci-
tazione che raccogliamo quotidianamente da 
tante persone: troppo spesso ci concentriamo 
molto sul fare e trascuriamo la comunicazione.
Per quanto riguarda manutenzioni e lavori pub-
blici non si è fatto meno. 
Anche in questo ambito, pur con grande fatica 
legata alla complicata burocrazia che norma 
progetti e finanziamenti, alla coda della pande-
mia e in ultimo all’esplosione di costi di energia 
e materia prime, si è cercato di portare avan-
ti in parallelo tutto quello che avevamo messo 
sul tavolo: la conclusione dei lavori della scuo-
la, piazza e facciata sede Casone, finanziati da 
Regione nel 2020, interrotti più volte dalla pan-
demia; la progettazione della ristrutturazione to-

Parola di Sindaco

Cittadini onorari e benemeriti
L’Amministrazione Comunale nel mese di settembre ha avviato l’iter per legittimare il ricono-
scimento di cittadini di Marcallo con Casone, ma non solo, che si sono particolarmente distinti 
per impegno, generosità o azioni che accrescono il prestigio e il valore del nostro Paese dive-
nendo benemeriti. Approvato il regolamento in Commissione e in Consiglio Comunale nella 
giornata di festa di domenica 18 dicembre verranno consegnati i primi riconoscimenti.

PNRR: Finanziato il nuovo Asilo Nido di Casone Musica d’insieme con
Arte&Vita  

Dal prossimo 17 Gennaio 2023 partirà il nuo-
vo laboratorio gratuito di musica d’insie-
me organizzato dall’Associazione Arte&Vita 
in collaborazione con il Comune di Marcallo 
con Casone.
Sarà una bellissima occasione di incontro e 
di stimolo per chiunque voglia avvicinarsi ad 
uno strumento musicale, o abbia desiderio di 
approfondire la propria passione per la musi-
ca. Il tutto in un ambiente giovane, informale 
e con la supervisione di musicisti professio-
nisti.
Questo nuovo progetto nasce nell’ambito di 
GiovenTU, iniziativa resa possibile grazie al 
sostegno del Bando Giovani Smart di Re-
gione Lombardia. Il Laboratorio è rivolto ai 
giovani dai 15 ai 34 anni e si svilupperà in 8 
incontri settimanali (ogni martedì) della dura-
ta di 2 ore ciascuno.
Sono previste lezioni di canto, chitarra, bas-
so, piano e batteria finalizzate alla formazio-
ne di un gruppo di musica d’insieme in grado 
di eseguire brani musicali dal vivo.
Le lezioni saranno tenute da insegnanti e 
professionisti del settore musicale e saranno 
aperte a tutti coloro vorranno fare un’espe-
rienza di musica e di gruppo. 
Potrà infatti aderire all’iniziativa sia chi ha già 
dimestichezza con uno strumento musicale, 
sia chi non ha mai suonato ma desidera av-
vicinarsi a questo mondo.
Per chi fosse interessato martedì 17 Gen-
naio dalle 18 alle 20 si terrà la presentazio-
ne ufficiale e primo incontro presso il centro 
polifunzionale San Marco in via Roma con gli 
insegnanti di Arte&Vita. 

Per informazioni: 
Arteevitamusica@gmail.com

Tel 3398821183 (Silvia)
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Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221,
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.
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Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.

Domenica 18 dicembre torniamo al tradizionale scambio di auguri che da sempre è stato dedica-
to ai nostri anziani e alle associazioni. Quest’anno ripartiamo, con tutte le precauzioni del caso, 
ma cambiamo organizzazione. 
L’idea dell’Assessore Fusé di coniugare tradizione e innovazione è stata accolta con gioia 
dalla Giunta che aspetta tutti nel refettorio delle scuole domenica 18 dicembre dalle ore 11,30 
per un piacevole momento conviviale di scambio di auguri in amicizia arricchito da musiche 
e momenti istituzionali di riconoscimenti civici e di merito. 
Sono invitati tutti i nostri ultrasettantenni, a cui è richiesta la comunicazione di partecipazione 
tramite il tagliando allegato a questa Gazzetta, da consegnare presso la segreteria del Comune 
o telefonando al numero 02 9796123/144. 
L’invito si estende a tutte le nostre associazioni con i volontari, i consiglieri comunali, la protezio-
ne civile e i dipendenti comunali. 
Durante il buffet verranno premiati gli studenti meritevoli che hanno ottenuto la borsa di stu-
dio o il premio di merito e consegnati i riconoscimenti ai cittadini benemeriti. 
Le restrizioni Covid ci hanno impedito finora di vivere questi momenti preziosi per una comunità 
ma oggi abbiamo imparato ad usare le precauzioni necessarie per tornare alla normalità.

Festeggiamo tutti insieme il Natale il 18 dicembre

TAGLIANDO DI ADESIONE “NATALE IN AMICIZIA”
S. Natale 2022

Il Sindaco e l’Amministrazione Comunale ti aspettano 
DOMENICA 18 dicembre dalle ore 11,30 
presso il refettorio delle scuole elementari

per il tradizionale scambio di auguri della comunità di Marcallo con Casone
Il Sindaco Marina Roma

Cognome ________________________  Nome __________________________

Indirizzo _________________________________________________________

Villaggio di BaBBo Natale

Anche a Marcallo con Casone l’8 dicembre torna la magia del Natale col Villaggio 
di Babbo Natale installato nel cortile del Comune dall’Amministrazione Comuna-
le e animato dai giovani dell’oratorio. 
Tutti i bambini delle scuole materne e dei primi due anni della primaria riceve-
ranno, direttamente dagli elfi, la letterina da scrivere a babbo Natale insieme al 
materiale per confezionare un addobbo per l’albero.
Dalla mattina dell’8 dicembre il Villaggio Magico sarà aperto a tutti e resterà 
accessibile negli orari di apertura del Comune e il sabato pomeriggio (10 e 17 
dicembre), grazie alla presenza dei volontari della Protezione Civile. I bambini 
che vorranno partecipare potranno appendere le loro “palline” al grande albero 
natalizio. Oltre a godere della suggestione degli addobbi e delle musiche nata-
lizie si potranno fare foto ma soprattutto imbucare le letterine che i nostri elfi 
consegneranno per tempo a Babbo Natale. La chiusura è prevista nella festosa 
giornata del 23 dicembre durante la quale attenderemo l’arrivo di Babbo Natale 
che, con l’aiuto dei suoi collaboratori, distribuirà i doni ai bambini che hanno 
consegnato la lettera.
Aspettiamo tutti con grande gioia non nascondendo la felicità di vivere anche 
noi adulti questi momenti magici.

tale della sede delle associazioni di Casone i 
cui lavori sono partiti in settembre; i complicati 
accordi sulle opere a scomputo: parcheggio di 
via Zaccaria, asfaltature, rifacimento del Pala-
Marcallo. Mancano solo la nuova sede della 
Banda, di cui stiamo concordando i progetti pre-
liminari che vogliamo condividere con i respon-
sabili dell’associazione, e la sistemazione del 
campo sportivo, anche qui con la proficua col-
laborazione dell’US marcallese, associazione ri-
nata e molto ben gestita, sistemazione che potrà 
essere realizzata solo dopo l’acquisto dell’area 
che finalmente sigleremo prima di Natale. 
Tutte opere fortemente penalizzate da assurdi e 
smisurati rincari. 
Per la manutenzione del verde pubblico ab-
biamo deciso di cambiare: anche in questo cam-
po la mole di lavoro è importante ma il nuovo 
fornitore individuato ci offre adeguate garanzie 
di efficienza ed efficacia. 
Ci sarebbe tanto altro, progetti e iniziative che 
abbiamo vissuto durante i mesi passati, ma con-
cludo dicendo che sicuramente il denominatore 
comune di tutto è la tempistica: in famiglia mi di-

cono che io vorrei tutto e subito ma non sempre 
è possibile, anzi nella Pubblica Amministrazione 
non è mai possibile ma non per mancanza di 
volontà ma per rigidità di regole e procedimenti, 
vincoli di bilancio e, perdonatemi lo sfogo, an-
che l’azione di alcuni fornitori e professionisti 
poco corretti che complicano le procedure con 
un agire opportunistico trascurando l’attenzione 
e la trasparenza necessarie quando si spendo-
no soldi pubblici. 
Avrei gradito risposte e tempi ancora più rapidi, 
due anni sono già stati bruciati dalla pandemia 
senza la serenità di pensare solo al programma 
di mandato, vero impegno preso con i cittadini, 
ma l’importante è oggi iniziare a vedere i risultati 
di tanto lavoro fatto con la Giunta e i consiglieri, i 
funzionari, gli uffici e i collaboratori esterni scelti 
sempre con criteri di alta professionalità.
È con questa consapevolezza che serenamen-
te rivolgo a tutti voi i più sinceri auguri di buon 
Natale e di un felice anno nuovo a nome mio, 
della Giunta e di tutta l’Amministrazione Comu-
nale nella consapevolezza che con l’impegno e 
l’apertura di tutti il 2023 sarà un anno migliore.

Il 17 gennaio, Sant’Antonio, 
appuntamento popolare con il falò in via Pace  

L’ultimo “fulò” si accese nel 2020, poi la pandemia impedì lo svolgersi di ogni manifestazione, anche 
all’aperto, e anche la tradizione che si perde nella notte dei tempi dovette adattarsi. 
Dopo due anni di fermo, con il 2023 si ritorna al rito propiziatorio del buon raccolto dei campi. 
La sera di martedì 17 gennaio 2023 torneremo ad accendere l’imponente falò di Sant’Antonio nel-
l’area di proprietà comunale di via Pace, sul retro del Parco Ghiotti. 
Come avviene da anni l’Associazione Pensionati di Marcallo preparerà il vin brulé da offrire ai par-
tecipanti nell’atmosfera, tipicamente lombarda, a cui siamo abituati da sempre. 
Ringraziamo la Polizia Locale, la Protezione Civile e i Vigili del Fuoco di Magenta che con la loro 
presenza consentono lo svolgimento in piena sicurezza dell’evento. 
Ci auguriamo di poter ripristinare anche l’usanza marcallese di abbinare la tradizionale cena nella 
Sala Cattaneo. Nell’inverno in cui la crisi energetica farà sentire il suo peso si spera nel vecchio 
detto contadino: “Il falò di Sant’Antonio brucia il freddo dell’inverno”. Auguriamocelo.

È di questi giorni la notizia che è stato ammesso 
e finanziato il progetto con cui l’Amministra-
zione Comunale, nel mese di febbraio, ha par-
tecipato al bando degli asili nido del PNRR. 
L’ambiziosa operazione era, secondo noi, ne-
cessaria dal momento che i numerosi interventi 
di manutenzione non garantivano più il manteni-
mento di una struttura efficiente e comoda. 
La demolizione e la ricostruzione di un nuovo 
edificio moderno, funzionale e confortevole ri-
sulta notevolmente vantaggioso rispetto alla ri-
strutturazione dell’esistente. 
Questo investimento si somma alle già numero-
se opere pubbliche in cantiere. 
Abbiamo già avviato le trattative con la stazione 
appaltante di Città Metropolitana e la programma-
zione dei lavori da fare. Abbiamo già incontrato i 
gestori dell’asilo nido per comunicare la bella no-

tizia e discutere l’iter e le decisioni da prendere. 
Con i progettisti già coinvolti per la progettazio-
ne e i piani economici abbiamo avviato l’iter per 
definire i lavori da eseguire e le tempistiche, im-
pegni necessari per rispettare i tempi che impo-
ne il finanziamento. 
Entro fine marzo 2023 la prima scadenza che 
prevede la presentazione dei piani esecutivi, l’in-
tera programmazione della logistica e l’organiz-
zazione dei lavori per la costruzione dell’opera. 
Siamo nella fase iniziale abbiamo quattro mesi 
per realizzare il progetto preliminare ed esecu-
tivo e nel frattempo concordare l’intera organiz-
zazione della gestione del nido nel periodo di 
durata dei lavori. 
Questo è un altro elevato finanziamento che 
l’Amministrazione comunale è riuscita ad assi-
curasi a beneficio di tutta la comunità.    
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Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221,
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.
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Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.
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Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221,
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.

Direttore Responasabile
Marina Roma

Redazione e Coordinamento
Luigi Cereda

Comitato di redazione
Roberto Valenti

Marisa Piroli
Tel. 02/9796138

Sito Internet
www.marcallo.it

Realizzazione grafica e stampa
LAM s.r.l.

Via Edison, 45 - Marcallo con Casone 

Distribuito da U.S. Marcallese 
Si ringraziano:

il presidente Giovanni Baronchelli,
Francesco e Lorenzo Ceruti,

Mario Garagiola e Angelo Crivelli

Marcallo Casoneconcon

diLa GazzettaLa Gazzetta

Marcallo Casoneconcon

diLa GazzettaLa Gazzetta

Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.



Volontari in biblioteca e nelle associazioni
Quando si parla di volontariato ci ripetiamo 
che Marcallo con Casone è stata una realtà 
particolarmente virtuosa nei recenti anni pas-
sati: gli angeli della strada, i genitori del pe-
dibus, le sciure dei fiori, i gruppi di cammino 
e tutti i volontari delle numerose associazioni 
culturali, sportive e civili. Oggi, pur avendo 
ancora tante realtà che, con un po’ di fatica, 
proseguono il proprio impegno al servizio del-
la comunità, abbiamo perso l’abitudine di do-
nare il proprio tempo per il paese. Torniamo 
indietro interessandoci della vita pubblica e 

usiamo il nostro tempo per segnalare, aggiu-
stare e intervenire in prima persona aiutando 
a migliorare l’ambiente e le abitudini anche 
dei cittadini meno disciplinati. Solo così, con 
l’aiuto di tutti, potremo tornare ad essere una 
comunità responsabilmente viva e partecipe. 
La Biblioteca, nell’ambito del progetto Gio-
venTU, da gennaio 2023 vedrà un gruppo di 
giovani marcalcasonesi ruotare nella gestio-
ne attiva degli spazi e dei servizi con l’obiet-
tivo di rilanciare la biblioteca stessa, renden-
dola il centro della vita culturale di Marcallo 

con Casone. Tutti i cittadini amanti della lettu-
ra, di qualsiasi età, che vogliono dedicare un 
po’ del loro tempo alla comunità sono attesi a 
far parte di una squadra che con entusiasmo 
vorrà gestire e programmare la vita culturale, 
ludica e ricreativa, del nostro paese così da 
migliorare i servizi e ampliare gli orari di aper-
tura. UNA TUA ORA DI VOLONTARIATO 
DONATA A MARCALLO CON CASONE 
VALE 6200 ORE. 

Per comunicazioni e informazioni 
puoi scrivere a staff.sindaco@marcallo.it

- La festa di San Patrizio (17 Marzo) promossa dal Comitato per i gemellaggi.
- L’evento sportivo culturale “Scacchi Giganti” promosso dalla ProLoco che avrà luogo verosimilmente tra febbraio  e marzo. 
- Il Progetto Bandinscuola che partirà nell’anno nuovo in collaborazione col Corpo Musicale San Marco. 
Le iniziative nascono in  stretta collaborazione tra le associazioni proponenti e il Comune di Marcallo con Casone.

Gli eventi del progetto GiovenTu dei prossimi mesi sono ancora in fase di calendarizzazione e di sviluppo. Significativi sono:

Progetti di Educazione Civica con le scuole 
La strada tracciata dalla collaborazione tra 
le istituzioni marcallesi è quella giusta: 
Comune, scuole materne, scuola primaria 
e secondaria hanno instaurato una grande 
intesa nell’ambito dei progetti di educazione 
civica fondamentali per la crescita di coloro 
che sono i cittadini di domani. Di questo rin-
grazio di cuore i Dirigenti che hanno consen-
tito l’apertura verso la società. 
La scuola materna Don Zuccotti, dall’anno 
scolastico scorso, ha iniziato un percorso di 
educazione civica che, da un impegnativo la-
voro all’interno della scuola, ha portato i bam-
bini ad uscire per conoscere e vivere i luoghi 
del paese importanti e di riferimento per loro, 
Comune compreso. L’intuizione di iniziare 
con bambini così piccoli è stata intelligente e, 
dopo solo un anno, ha dato risultati evidenti. 
In campo educativo e formativo la costanza 
e la coerenza nell’agire sono fondamentali: 
continuare nel percorso iniziato e coinvolge-
re adulti che credono nelle azioni proposte 
è la ricetta vincente. Ecco la Materna Don 
Zuccotti che prosegue quest’anno col pro-
getto “Prendersi cura in Comune” con i Col-
lezionisti di opposti.

È necessario proseguire, finita la materna, 
con proposte di educazione civica che, a 
partire dalle linee guida ministeriali, vengono 
calate nella nostra realtà e declinate sui biso-
gni locali. Importante, quindi, il coinvolgimen-
to delle scuole elementari in alcuni momenti 
della vita pubblica. Consentire l’ingresso 
della Protezione Civile e della Croce azzur-
ra Ticinia per momenti formativi, accogliere 
la proposta dell’Amministrazione Comunale 
di far scrivere ai bambini, al termine di un 
percorso tracciato e condiviso, il manuale 
di educazione civica, sono un esempio. Altri 
progetti di singole classi sono in cantiere. Un 
grazie accorato alla Dirigente dott.ssa Ales-
sandra Moscatiello e agli insegnanti che 
seguono i progetti.
La prosecuzione naturale di questo cammi-
no è poi rappresentata dalla elezione del 
Consiglio Comunale dei Ragazzi, istituzio-
ne che a Marcallo con Casone esisteva dai 
primi anni 2000 e che si è persa nel tempo. 
Dobbiamo ripristinarlo! La scuola ha dato 
una disponibilità iniziale, serve individuare 
gli insegnanti che seguiranno questo proget-
to; comprendiamo la fatica richiesta ma sono 

certa che si riuscirà ad eleggere entro aprile 
2023 la prima Amministrazione dei Ragazzi 
perché l’attenzione ai giovani cittadini deve 
nascere da noi adulti.
Il Sindaco dei Ragazzi, con i suoi Asses-
sori e consiglieri eletti in seno alla scuo-
la, da protagonisti, entrerebbero a far parte 
della programmazione e gestione delle azio-
ni amministrative che li riguardano.
L’entusiasmo, ma soprattutto la partecipa-
zione attiva degli alunni delle scuole medie 
accompagnerebbe da un lato le Istituzioni 
ad avere maggiori attenzioni ad una fascia 
di cittadini in crescita con bisogni ben definiti, 
dall’altra le famiglie degli alunni e gli alunni 
stessi a sentire una maggior appartenenza e 
a vivere con coscienza la vita del Paese.

Dal 1° marzo 2023 il servizio di raccolta 
rifiuti cambierà gestione passando da 
Aemme Linea Ambiente (ALA) ad ASM.
La decisione dell’Amministrazione Comu-
nale nasce in primo luogo dalla volontà di 
affidare il servizio direttamente alla azienda 
multiservizi di cui il Comune è socio rispet-
to ad ALA che è una partecipata di secondo 
livello attraverso ASM che detiene il 18% 
delle quote. 
Questo dovrebbe generare un beneficio per 
tutti, implementando sia gli incarichi del-
l’azienda sia i servizi ai cittadini. 
Il nuovo affidamento prevede infatti una re-
visione totale dell’appalto che consentirà, a 
parità di costi, di introdurre nuovi servizi, di 
ricalcolare i volumi di smaltimento riordinan-
do le dinamiche di gestione dell’ecocentro 
e introducendo innovazioni (separazione di 
plastiche dure e cartone, per esempio, rifiuti 
che oggi, se smaltiti diversamente, genera-
no risparmio; centro del riuso, ecc). 
Un risparmio (39.000€ sul totale) sarà gene-

rato dallo smaltimento della frazione umida 
che dal 2023 sarà effettuato, gratuitamente, 
presso la nuova centrale a biometano.
Il cambio di gestione del servizio genererà 
sicuramente dei cambiamenti sia nelle mo-
dalità di raccolta porta a porta che nei giorni 
ma se da un lato, come ogni variazione, ge-
nera a tutti qualche fatica iniziale per ade-
guarsi, dall’altro ripagherà nel beneficio di 
un lieve risparmio e maggiori servizi che mi-
glioreranno l’ordine e la pulizia del paese.
Con questa gazzetta non verrà distribuito il 
calendario che partirà dal 1° marzo 2023, la 
tabella a fianco riportata ci indicherà i giorni 
raccolta, comprese le festività, nei primi due 
mesi di servizio ancora affidato ad ALA che, 
quindi, sarà uguale ad oggi.

L’igiene urbana passa ad ASM

NOTIZIE E NUMERI UTILI
I rifuti vanno esposti dalle ore 21:00 del 
giorno precedente di raccolta indicato, 
fino alle ore 6:00 del giorno di raccolta.

N° RACCOLTA RIFIUTI 
N° METANO 
N° LAMPIONI 
N° POZZETTI STRADALI

800 196 363 
800 901 313 
800 901 050 
800 175 571

Forse non tutti i cittadini di Marcallo con Ca-
sone sanno che il Comune risiede nella Villa 
Ghiotti, una delle tre ville storiche del paese 
insieme a Villa Magnaghi e Villa Maggioni 
(proprietà private). È bello conoscere la sto-
ria e condividerla con tutti. Su qualche libro 
se ne trova qualche cenno, sarebbe interes-
sante recuperare il materiale e con qualche 
classe delle nostre scuole ricostruirne la sto-
ria e divulgarla. L’Amministrazione Comuna-
le per ora si è occupata di restaurare il cor-
tile arricchendo lo spazio verde sotto ai due 
cedri del Libano storici con il monumento al 
Milite Ignoto, cittadino onorario di Marcallo 
con Casone, realizzato dall’ Ufficio Tecnico 
Comunale con la collaborazione degli alunni 
della scuola media Leonardo Da Vinci. 
Invitiamo tutta la cittadinanza a visitare 
questo spazio per condividere le bellez-
ze del patrimonio architettonico del nostro 
paese.

Il nuovo cortile di Villa Ghiotti

Nuovo parcheggio di via Roma
La nuova zona 30, che parte dal semafo-
ro di via Varese e termina all’incrocio di via 
Battisti, sarà conclusa con il posizionamento 
di cartelli luminosi, la messa in sicurezza 
del passaggio pedonale di via Roma all’al-
tezza degli ambulatori con segnaletica e il-
luminazione e con la sistemazione dell’an-
tistante parcheggio che sarà rivisto nelle 
geometrie di stalli e verde e che diventerà 
regolato da disco orario per agevolarne il na-
turale utilizzo per negozi e ambulatori. 
Gli operatori che ad oggi lo usano per sta-
zionare tutto il giorno potranno usufruire del 
grande parcheggio di via XXIV Maggio, rea-
lizzato a suo tempo per questa funzione.

Terminato il 1° lotto del piano asfaltature finan-
ziato con gli oneri del SUAP Carlyle della logi-
stica in zona casello autostradale che ha inte-
ressato le vie nella zona delle scuole parte la 2^ 
fase che sarà realizzata in 2 periodi differenti. 
A breve si inizierà con circa metà delle vie in 
programma: il tratto della via Lega Lombar-
da notevolmente deteriorato, la via Gornati 
nell’ultima porzione verso Barco, le vie della 
zona Ovest nei pressi di Piazza Insubria, la 
via San Giovanni Bosco nell’area della scuo-
la materna e dell’oratorio, la via Archimede, 
la via Galvani e una porzione di via Volta 
in particolare la distanza che collega con via 
Ampere e la via Pasubio dall’inizio fino quasi 
al termine. “Abbiamo preparato l’elenco di vie 
prioritarie – dice Daniele Rivolta resp. Ufficio 
Tecnico – l’abbassamento delle temperature 
imporrà una sosta per poi continuare con le 
altre appena il meteo lo consentirà. Nel frat-
tempo, con le risorse a Bilancio comunale, si 
interverrà su altre vie per la sistemazione delle 
buche segnalate dai cittadini”. Esauriti questi 
350.000€ delle opere a scomputo sarà ne-
cessario reperire altre risorse economiche per 
completare le altre vie necessarie di interventi 
nonché alcuni marciapiedi da sistemare.

Al via il secondo lotto 
del piano asfaltature

Torneo della Befana 
dell’US Marcallese

Con entusiasmo abbiamo accolto la co-
municazione della “sportiva” dell’orga-
nizzazione del torneo di calcio della Be-
fana. Anche in questo caso parliamo di 
un evento tradizionale che ogni anno im-
pegnava allenatori e giocatori per l’intera 
settimana di vacanza scolastica coinvol-
gendo tante squadre del territorio. 
Pertanto, nel Palamarcallo, nei giorni del 
6, 7 e 8 gennaio si alterneranno le diverse 
squadre coinvolte nel torneo. Un plauso 
e i complimenti dell’Amministrazione Co-
munale va alla nuova classe dirigente del-
la storica US Marcallese che da due anni 
ha preso in mano l’associazione facendo-
la rinascere e crescere velocemente. 
Oggi conta più di 140 atleti a cui si aggiun-
gono allenatori e dirigenti, tanti anche 
marcallesi che sono tornati a sostenere 
questa realtà particolarmente cara a tanti 
cittadini. L’impegno costante ha consen-
tito anche di acquistare un pulmino per 
il trasporto dei bambini facilitando l’orga-
nizzazione dei lavori di tutti. 
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Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221,
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.
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Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.

Marcallo CasoneconcondiLa GazzettaLa Gazzetta

Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221,
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.
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Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.

Marcallo CasoneconcondiLa GazzettaLa Gazzetta

Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221,
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.
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Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.

Marcallo CasoneconcondiLa GazzettaLa Gazzetta

Il Comitato per i 
Gemellaggi punta ai 

giovani
Nel 2022 il Comitato dei Gemellaggi ha potuto ri-
prendere le attività. L’evento principale è stata la 
celebrazione del ventennale con gli amici bretoni 
e irlandesi. Sono seguiti poi un paio di “Gemel-
lApe”, cioè aperitivi del Comitato, finalizzati a 
fare gruppo ed avvicinare altri giovani, in parti-
colare ragazzi che hanno fatto scambi all’estero 
e/o hanno ospitato ragazzi irlandesi e bretoni, al 
mondo del gemellaggio. Erano passati vent’anni 
dalla celebrazione che legava il primo patto di ge-
mellanza tra Marcallo con Casone e la comunità 
irlandese di Macroom seguita l’anno successivo 
anche dalla bretone Bubry. E il 24 aprile, alla pre-
senza dei rappresentanti di entrambe le cittadi-
nanze, il nostro paese ha organizzato una festa 
che risaltava l’ospitalità, l’amicizia, lo scambio 
culturale tra i cittadini e i giovani studenti, la mu-
sica, i balli e la gastronomia. Quarta domenica del 
mese, dopo la Messa solenne, i rulli di tamburi e 
lo spettacolo degli sbandieratori del Borgo San 
Marzanotto di Asti hanno colorato la scenografia 
tra le vie del paese fino all’arrivo nel cortile del-
la Casa Comunale, per la cerimonia ufficiale, la 
consegna di targhe e doni. Al Sindaco Marina 
Roma il compito degli onori di casa agli ospiti. I 
primi cittadini emeriti Massimo Garavaglia (con il 
quale il gemellaggio è nato) e Massimo Olivares
(che lo ha portato avanti), l’attuale presidente del 
Comitato Daniela Tartaglia, i due presidenti pre-
cedenti Chris Lucey e Alice Fusè, gli assessori, 
i consiglieri, e i cittadini presenti hanno regala-
to quel calore che intercorre tra gli amici fraterni. 
Terminate le firme di rito, la cerimonia si è sposta-
ta alla rotonda di via Meucci per l’intitolazione del 
“Rondò dei Gemellaggi”. Il pomeriggio di festa è 
proseguito con le note del Corpo Musicale San 
Marco, per le vie del paese. Il ballo sul prato del 
Parco Ghiotti ha anticipato lo spettacolo serale 
sotto la tensostruttura. “Come noto, assieme ad 
altre associazioni, il Comitato per i Gemellag-
gi partecipa al bando Giovani Smart di Regione 
Lombardia. La volontà dell’associazione è di cre-
are delle opportunità di intrattenimenti vari e atti-
vità cucite su misura per i giovani”. - ha spiegato 
la presidente Daniela Tartaglia. Il primo GemellA-
pe ha aperto le porte il 10 giugno al calar del sole 
sotto il porticato della Sala Cattaneo. Era dedica-
to soprattutto agli studenti che hanno partecipato 
allo scambio culturale in Irlanda nel loro periodo 
scolastico all’Istituto Leonardo da Vinci. Collega-
ti in video-chiamata Macroom e Bubry, i giovani 
sono stati invitati ad esprimere le loro proposte. Il 
Comitato ha preso in considerazione le idee utili. 
Il 9 ottobre, il secondo appuntamento GemellApe, 
al Centro Polivalente di San Marco tra una portata 
e l’altra si è voluto stimolare l’avvicinamento dei 
giovani al Comitato. “L’obiettivo mira ad aumen-
tare il gruppo degli iscritti valorizzando le attività 
e le iniziative. – ha affermato Daniela Tartaglia – 
A breve usciremo con un programma”. Il menù 
cucinato dai pensionati di Marcallo ha unito la 
gastronomia al divertimento. Per partecipare era 
gradito un cappello dalle forme inusuali, al più ca-
ratteristico un buono pizza. Ha vinto il piccolo Ian 
Van den Weghe con in testa una tuba variopinta. 
Prossimo appuntamento, i festeggiamenti del St. 
Patrick’s Day: la tradizionale festa irlandese che 
ricorre il 17 marzo.

Il twirling ritorna 
rinnovato e con nuovi 

orizzonti

Sinonimo di destrezza, fluidità, velocità e innega-
bile estetica, il twirling nel nostro paese rientra tra 
gli sport più storici. A dare visibilità, certamente 
incidono i successi internazionali del passato e 
del presente di alcune atlete, ma comunque la 
raffinatezza, l’eleganza e il tono gentile di questo 
sport ha conquistato moltissime sportive.
Dopo due anni di assenza imposti dalla pande-
mia, il twirling ritorna sulla scena cittadina con un 
nuovo nome e un nuovo presidente. 
La Pink Stars ASD Marcallo, un appellativo ap-
propriato al tipo di attività preso in prestito dall’i-
dioma anglofono, inizia la sua avventura con la 
presidente Silvia Colombo, fiancheggiata dalle 
allenatrici Cristina Colombo e Elena Marino, ex 
atlete nonché campionesse guidate dall’allenato-
re Alessandro Gadda. La nuova associazione si 
muoverà su tre piani: il twirling, le majorette e la 
ginnastica ritmica.
“Vogliamo rilanciare l’attività dopo i due anni di 
Covid in cui tutto si è fermato. Esiste il deside-
rio di ricostituire il gruppo sportivo come forma 
di associazione e di unione con un obiettivo co-
mune – afferma la presidente Silvia Colombo – Ad 
ottobre proponiamo il progetto “Joy of Twirling” 
nelle scuole primarie di Marcallo e a novembre 
agli scolari di pari età di Mesero e Boffalora Ti-
cino.
Composto da tre lezioni di un’ora si concluderà 
con un finale che vede i bambini coinvolti in uno 
spettacolo danzato”. Alle lezioni teoriche hanno 
già assistito 300 alunni. “L’obiettivo mira ad orga-
nizzare spettacoli in occasioni di feste particolari, 
in cui le ragazze, come ai vecchi tempi, potran-
no esibirsi magari in collaborazione con la banda 
musicale – continua Silvia Colombo -. Quindi è un 
modo di coinvolgere già da subito i bambini della 
fascia delle elementari. E se il progetto partirà in 
maniera intensiva renderemo complici anche gli 
adolescenti, femmine e maschi. Da non credere 
ma quando i maschi si applicano in questo sport 
sono superiori alle femmine”.
Un’ ulteriore conoscenza della materia sportiva 
avviene anche con gli Open Day di un’ora pro-
grammati dal 19 al 26 ottobre in palestra, ma altri 
ne seguiranno. 
Per info telefonare al 348 476 2921 – 347 261 4221,
oppure scrivere a: silvia81.colombo@gmail.com.

Gruppo
Consiliare Lega

Il prossimo Consiglio Comunale la Lega presen-
terà una mozione tesa a far riflettere il Sindaco 
di Milano Giuseppe Sala sull’opportunità di ap-
plicare in maniera pedissequa il cronoprogramma 
dei divieti di circolazione a Milano (accesso Area 
B). I cittadini e i lavoratori dell’area metropolitana 
di Milano potrebbero essere costretti a cambiare 
la propria macchina, come se nel frattempo non 
fosse sopraggiunta una crisi economica dovuta a 
un combinato di fattori esogeni (lockdown + cri-
si energetica + crisi finanziaria da aumento tassi 
BCE, queste ultime due voci con un potenziale 
distruttivo ancora da dispiegare).
La mozione evidenzierà l’assenza di una stra-
tegia da parte di Sala che, da Sindaco di Città 
Metropolitana, deve valutare le conseguenze su 
un ambito più esteso rispetto alla propria città. 
Infatti tale decisione è stata presa senza sentire 
i Sindaci, senza diminuire il costo del trasporto 
pubblico locale e senza predisporre adeguate in-
frastrutture per favorire la mobilità nelle zone di 
interscambio.

Gruppo
Consiliare Civica

Situazione cimiteri comunali: a luglio il gruppo 
consigliare di Civica ha presentato un’interroga-
zione sull’avanzamento dei progetti di amplia-
mento dei cimiteri e sullo stato della manutenzio-
ne. Sono necessari lavori urgenti per mancanza 
di spazi, che erano inizialmente stati previsti con 
copertura di fondi comunali. L’amministrazione 
ha deciso (approvazione DUP 2022-2024) di non 
finanziare direttamente questi lavori urgenti, ma 
di avvalersi di un partenariato pubblico privato: i 
lavori e la gestione corrente dei cimiteri saranno 
quindi affidati a un’impresa privata, con probabile 
aumento dei costi per i cittadini (aspettiamo l’a-
pertura delle procedure di gara per dettagli preci-
si). Al momento in cui scriviamo non si sa quando 
si terrà la gara, né quando inizieranno i lavori.
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Parola di Sindaco
Ritorna nelle case dei cittadini di Marcallo con 
Casone la Gazzetta. In tanti ci sollecitano a co-
municare, i giovani soprattutto. Così, insieme ai 
social, tornerà con regolarità il tradizionale infor-
matore comunale cartaceo. Riprendono anche le 
idee e i lavori impostati in questi tre anni e mezzo, 
meno due durante i quali ci siamo dovuti occupa-
re di Covid, con aziende, istituzioni e lavori fermi. 
Mi capita spesso di prendere in mano progetti 
scritti nel programma elettorale e iniziati nel 2019 
che poi sono stati congelati per l’impossibilità fi-
sica e normativa di realizzazione. Un esempio per 
tutti il progetto per i giovani che, a partire dalla 
biblioteca, si sviluppa in tutti gli ambiti degli as-
sessorati alla cultura, sport e tempo libero, con 
il coinvolgimento di diverse associazioni. L’inizio 
risale addirittura a prima del 2019, quando un 
gruppo di studenti universitari è stato coinvolto 
nella gestione della biblioteca. Nel programma è 
stato scritto l’impegno a continuare lungo questa 
direzione. Oggi, grazie al cofinanziamento di Re-
gione Lombardia, concretizziamo questa volontà 
col progetto GiovenTU che vede dieci partners 
(Banda, coro Vis Canti, Arte&vita; Vita, L’Oro, 
Proloco, Spazio Gioco, Volanti Gloriosi Lombardi, 
Comitato Gemellaggi, Schedia Teatro e CFP Ca-
nossa) impegnati con l’Amministrazione Comu-
nale a proporre attività ed eventi rivolti ai giovani 
con lo scopo di coinvolgerli nella vita pubblica. 
Obiettivo ambizioso è proprio la creazione di una 
start-up di giovani che si occuperà di progettare, 
realizzare e gestire le proposte culturali, ludiche e 
ricreative rivolte alla loro fascia d’età.
È proprio il tema del coinvolgimento e della 
collaborazione dei cittadini che mi sta partico-
larmente a cuore. Quotidianamente ho contatti 
con cittadini che segnalano interventi necessari. 
È rincuorante per un amministratore riscontrare 
questo ritorno ad un clima positivo in cui ognuno 
comprende che, grazie a relazioni educate e cor-
diali, indicazioni, attraverso i canali ufficiali, pre-
cise e tempestive su questioni del paese, possia-
mo rimpossessarci del nostro paese che, grazie 
alla cura di tutti, torna ad essere piacevolmente 
vivibile dopo la terribile parentesi del Covid.
La collaborazione con le scuole rappresenta un 
altro importante tassello nel percorso di Educa-
zione Civica che genererà, ne sono certa, cittadi-
ni più attenti e legati al proprio paese. Un grazie 
di cuore ai dirigenti che promuovono questa col-
laborazione tra istituzioni necessaria e vitale per 
un sano dialogo civico.
Ritengo inutile, infine, spendere soldi pubblici se 
il destino dei beni comuni è poi quello di esse-
re distrutti o rovinati. Palestre, panchine, cestini, 
verde pubblico, cortile di Villa Ghiotti, sede delle 
Associazioni di Casone, Poliambulatori: in poco 
tempo vedremo tutto rinnovato, ma sarà solo gra-
zie all’attenzione dell’Amministrazione Comu-
nale e di tutti i cittadini di Marcallo con Casone
che questi beni comuni potranno durare nel tem-
po ed essere utilizzati col giusto beneficio.
Ringrazio tutti coloro che, con grande senso ci-
vico, collaboreranno per tornare ad essere fie-
ramente marcallesi e casonesi, tutti attori di 
questa azione di cura e salvaguardia del proprio 
territorio: azione che ne fa crescere il valore.

Un piano asfaltature 
importante per 
estensione e per 

impegno economico

Dopo lo stop forzato, tanti cantieri aperti impe-
gnano il settore dei lavori pubblici. Oltre ai finan-
ziamenti regionali il Suap del polo logistico in 
zona casello autostradale ha portato circa due 
milioni di oneri di urbanizzazione nelle casse co-
munali ripartiti su diverse opere.
Una di queste riguarda il piano asfaltature delle 
vie comunali. L’ iniziativa complessivamente rag-
giungerà il costo di 400.000€, cifra importante ma 
totalmente a scomputo.
Su alcune vie si interverrà nelle parti più amma-
lorate, per altre l’asfaltatura sarà totale. Il pro-
gramma lavori prevede interventi in più lotti, ma 
interesserà l’intero paese. Così si cerca di arreca-
re meno disagi al traffico. I primi interventi sono 
sulle strade più deteriorate, mentre la parola fine 
si pronuncerà nella bella stagione del 2023.
Per rispettare i tempi scolastici il primo intervento 
in ordine cronologico è stato nelle vie attorno alle 
scuole. Già ultimate la via Donatori di Sangue, De 
Nicola, Salvo D’Acquisto e uno scampolo di via 
Copernico. Anche via Zaccaria entra nel piano, 
ma per la risoluzione bisogna attendere la fine la-
vori del parcheggio in corso d’opera. Nel primo 
lotto, che quota 156.000€ sul totale, si è deciso 
di inserire anche il vicolo parrocchiale, tratto di 
strada comunale sterrata che collega Piazza Ita-
lia al parcheggio della chiesa, che da anni richie-
deva un intervento radicale. Qui il lavoro è stato 
più articolato per l’installazione delle tubazioni di 
fognatura essendo un tappeto di nuova realizza-
zione.
I lavori proseguiranno per lotti fino al termine 
dell’intera operazione.

Zona 30
Via Varese - Via Roma

L’Amministrazione Comunale ha stabilito di por-
re il limite di 30 km orari nel tratto di Via Varese 
che va dal semaforo fino alla Via Roma all’altezza 
dell’attraversamento prima di Via Battisti, tratto 
di strada trafficata che attraversa il centro del pa-
ese ma che le persone coscienziose già da sem-
pre percorrono lentamente e con attenzione. Per 
questo riteniamo di non arrecare disagio ma solo 
maggior sicurezza. Il Comune ha, inoltre, realizza-
to un tratto di marciapiede rialzato all’esterno del 
bar Izzy che prevede il posizionamento di tavolini. 
A questo si aggiunge la forte volontà di mettere in 
sicurezza gli attraversamenti pedonali sulla dop-
pia curva e davanti agli ambulatori. Quest’ultimo 
segmento sarà anche oggetto di lavori di siste-
mazione del parcheggio che vedrà gli stalli au-
mentati e regolati da disco orario per agevolare le 
attività commerciali e l’accesso agli ambulatori.
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Borse di studio e 
Buoni libro 2022

Pubblicato il Bando comunale per l’assegna-
zione di premi di merito destinati agli studenti 
residenti a Marcallo con Casone che nell’anno 
scolastico 2021/2022 hanno frequentato con 
profitto l’ultimo anno della Scuola Secondaria 
di I grado o la Scuola Secondaria di II grado.

In particolare verranno assegnate:
- BORSE DI STUDIO (solo in caso di presen-
za ISEE inferiore a € 15.200,00)
- BUONO LIBRO per meriti scolastici senza 
vincolo reddituale

Per partecipare al bando occorre presentare al 
protocollo comunale, entro le ore 12.00 di sa-
bato 3 dicembre 2022, l’apposita modulistica 
disponibile al sito www.marcallo.it o presso gli 
uffici comunali (Sportello Unico al Cittadino).

Per ulteriori informazioni e chiarimenti è pos-
sibile rivolgersi all’Ufficio Istruzione del Comu-
ne di Marcallo con Casone (tel. 02.9796144 – 
email: istruzione@marcallo.it)

Benvenuti
L’Amministrazione Comuna-
le dà il benvenuto al Parroco 
Don Luigi Lazzati e al coadiu-
tore Don Alessandro Zappa
offrendo sincera accoglienza 
e piena collaborazione per il 
bene comune.

Comune di
MARCALLO
con CASONE

Come rinnoveresti 
la nuova biblioteca?

Compila il questionario scannerizzando il QR 
code, sul sito www.marcallo.it, sulle pagine 
social del Comune oppure compila la versione 
cartacea direttamente in Biblioteca.

Lavori al cimitero di Marcallo
Nel 2020 abbiamo avviato il progetto di par-
tenariato pubblico di sistemazione dei due 
cimiteri a seguito di una proposta di un pri-
vato. L’iter burocratico è stato lungo e com-
plesso impegnando gli uffici in un percorso 
normativo finora sconosciuto. 
Il cambio del responsabile all’Ufficio Tecnico 
insieme al rincaro dei prezzi che da settima-
ne ha imposto la modifica del piano econo-
mico facendo ripartire le procedure da capo, 
hanno reso ancor più difficoltosa la prosecu-
zione del progetto. In ultimo la necessità di 
costruzioni di loculi, da cui è partita due anni 
fa la decisione di intervenire sui cimiteri, oggi 
è diventata urgente perché sono quasi finiti 
(attualmente ne abbiamo 2 disponibili). Tutte 
queste ragioni ci costringono nell’immediato 
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a procedere in autonomia, con risorse pro-
prie, alla costruzione del primo blocco di 
loculi nel cimitero di Marcallo. È già stata 
avviata la procedura di evidenza pubblica per 
l’affidamento dei lavori che partiranno con 
somma urgenza. Confidiamo nelle migliorie 
delle offerte e nel lavoro dei nostri operai per 
la sistemazione di vialetti e strutture.

La Basket Players
punta alla serie “D”

Nel nostro paese, tra le varie associazioni 
sportive, la Basket Players rappresenta una 
realtà di 100 tesserati. Nel Palamarcallo, re-
centemente rimesso a nuovo, quest’anno si 
gioca il campionato di Promozione del giro-
ne della zona del varesotto. Al vertice della 
classifica, con zero sconfitte dopo 2 mesi dal 
debutto, la Prima Squadra, guidata dal “pro-
feta” Pippo Foti, punta alla serie D. Categoria 
in cui nella sua storia di mezzo secolo non ha 
mai militato, ma i 15 giocatori del team sono 
di alto livello. Sarà la volta buona?  
Al via anche i campionati di minibasket con 
i suoi 85 iscritti tutti marcalcasonesi. Guidati 
da Daniele e Fabrizio Foti e con il sostegno 
dei collaboratori Vincenzo Monaco e Martino 
Cascio, le ultime leve della Under 16, Aqui-
lotti, Scoiattoli, Pulcini e i bambini dell’asilo 
della Microbasket, si allenano per giocare e 
per crescere. Francesco Marinoni vice del 
presidente Luca Albizzati annuncia: “Il 2022 
ricorre il 50° ma puntiamo ai festeggiamenti 
a fine campionato, magari invitando gli atleti 
che negli anni ‘80 si sono battuti nella serie 
B.” Sempre nel prossimo anno l’altra novità è 
rappresentata dalla nascita nel Minibasket di 
una formazione tutta al femminile.      


